



FILOSOFÍA

El alumno elegirá una de las dos opciones siguientes:

OPCIÓN A:

TEXTO:

“Supongamos ahora una línea cortada en dos partes desiguales; corta aún cada una de estas partes, es decir, la de lo visible y la de lo inteligible, siguiendo la misma proporción y según el grado de claridad o de oscuridad relativa de las cosas [...]. Y ya, aplica a las cuatro secciones que hemos dicho estas cuatro operaciones del espíritu: a la más elevada, la inteligencia; a la segunda, el conocimiento razonado; atribuye a la tercera la fe; y a la última, la conjetura; y, finalmente, ordénalas por orden de mayor claridad partiendo de la siguiente idea: que cuanto más participan los objetos de la verdad, tanto mayor es su claridad”. (Platón, *República*, libro VI).

En esta opción responda usted a las cuestiones siguientes:

Cuestión 1.- Desarrollo del tema 6: Hume. El conocimiento. La causalidad.

Cuestión 2.- Comentario del texto de Platón arriba propuesto, señalando y explicando las ideas fundamentales que aparecen en él.

OPCIÓN B:

TEXTO:

“Al ser evidente que es necesario adquirir la ciencia de las causas primeras, pues creemos conocer una cosa cuando conocemos su causa primera, distingamos las clases de causas que hay. Podemos señalar cuatro causas: la primera es la *esencia*, la forma propia de cada cosa, porque lo que hace que una cosa sea ella está todo entero en la noción de lo que ella es; la razón de ser primera es, pues, una causa y un principio. La segunda es la *materia* y el *sujeto*. La tercera es *aquello por lo que tiene comienzo el movimiento*. La cuarta, opuesta a la precedente, es la *causa final* de las cosas y el *bien*, pues el bien es el fin de toda generación y todo cambio. [...]. Breve y sumariamente, pues, hemos recorrido los filósofos que han hablado de los principios de las cosas y de la verdad y los modos particulares como lo han hecho. Sólo esto hemos sacado en claro de todo ello: que de aquellos filósofos que hablaron sobre los principios y las causas ninguno ha dicho nada que no se haya ya expuesto por nosotros en los libros sobre *Física*, pero que todos, aunque de una manera oscura, han llegado en algún grado a vislumbrar algunas de aquellas causas.

En efecto, unos ponen como principio una causa material, concibiéndola bien una bien múltiple, o bien corporal o incorporeal. De este tipo son lo grande y lo pequeño de Platón; lo infinito o indeterminado de los itálicos; el fuego, la tierra, el agua y el aire de Empédocles; la infinitud, en fin, de las “homeomerías” o partes semejantes de Anaxágoras. Todos estos filósofos se refirieron evidentemente a esta causa material, y con ellos cuantos admitieron el aire, el fuego, el agua o algo más denso que el fuego, pero más sutil que el aire, ya que para algunos el primer elemento de los seres tiene estas cualidades”.

(Aristóteles, *Metafísica*, Libro I).

En esta opción responda usted a las cuestiones siguientes:

Cuestión 1.- Desarrollo del tema 7: Kant. La *Crítica de la razón pura*. La moral.

Cuestión 2.- Comentario del texto de Aristóteles arriba propuesto, señalando y explicando las ideas fundamentales que aparecen en él.